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第 １２ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和３年１１月１２日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３５分 

  閉    会  午前１０時３０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      石 井 久 子   

                      山 田 直 行 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 加 藤 由 裕 

          指導主事        大 西  博 

                      榊 原  督 

          事務局学校教育課    濵 野 和 江 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  議案第２７号 知多市教育委員会会議規則の一部を改正する規則の公

布について（協議) 

 そ の 他  (1) 令和４年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）（報告）  

         (2) 令和３年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

                  (3) 教育委員会後援事業について（報告）  
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１２回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１１回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 山田委員、石井委員 

  第１２回定例会会議録署名委員を指名した。 

   腰嶋委員、山田委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 山口浩勢選手来庁 

   オリンピックに出場したものと同じユニフォームやシューズの寄付をいただき、市役

所の玄関に展示してあるものを見に来てくれました。 

 (2) 庁舎避難訓練 

人数を減らして実施しました。 

 (3) 文化芸術全国大会出場者激励会 

最近は、ピアノを頑張って全国大会へ出場される方が多いです。 

 (4) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

県の厳重警戒措置が解除されたため、施設の開館時間等を中心に協議しました。 

 (5) 教育長面談 

次年度以降の教職員の配置等の意向を各校長から聞き取りしました。 

 (6) 第２回社会教育審議会 

事業の実施状況と今後の予定について審議しました。 

 (7) 全員協議会 

   第６次総合計画の第３次実施計画について及び、令和４年度市の組織改編案について     

  の報告を行いました。 

 (8) 知多地方教育事務協議会幹事会 

当面の諸課題ということで、人事日程等の話がありました。来年度の再任用について 

は、今年度並みの２２０人ほどが希望しているということです。 

 (9) 知多市スポーツ競技全国大会出場選手激励会 

体操競技は、小学生ですがオリンピックと同じ種目をやるということで、改めて感心し 

ました。 

 

 

４ 議題 

議案第２７号 知多市教育委員会会議規則の一部を改正する規則の公布について（協議） 

（説明）加藤学校教育課長 

議案第２７号知多市教育委員会会議規則の一部を改正する規則の公布についてご説明い

たします。本改正は、行政手続等における押印の見直しに伴い、教育委員会会議録作成にか

かる、教育長、教育長の指名した２名の委員及び、作成した職員の押印を廃止するものです。

第１４条第２項中「署名して印を押さなければ」を「署名しなければ」に改めるものです。

また、今回の一部改正に伴い、字句の修正を行います。施行日は、令和４年 1月 1日です。 
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以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

山田委員 

  施行日が４月１日ではなく、１月１日なのは何か意味があるのでしょうか。 

加藤学校教育課長 

  教育委員会会議録の文書管理が暦年管理となっており、そのタイミングに合わせたも

のです。 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和４年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について(予定)（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

お手元の資料を御覧ください。幼稚園の入園式は、４月８日金曜日で、始業式は４月１１

日月曜日に予定しています。小学校の入学式は、４月６日水曜日で、始業式はその翌日に予

定しています。中学校は、入学式、始業式ともに、４月７日木曜日に予定しています。また、

１学期の終業式、２学期の始業式、２学期の終業式、３学期の始業式は、それぞれ記載の通

り予定しています。また、幼稚園の卒園式は、３月１７日金曜日に、卒業式は、小学校は３

月２０日月曜日に、中学校は３月７日火曜日に、また、３学期の修了式は、それぞれ３月２

４日金曜日に予定しております。 

以上で説明を終わります。 

(質疑・意見)なし 

 

(2) 令和３年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

   令和３年１０月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。お手元の資料をご覧

ください。準要保護ですが、前回から今回までの認定件数は、小学校で９人、中学校で４人、

取消については、小学校で１２人、中学校で１１人となっており、現在の認定者数は、小学

校３４０人、中学校２３２人、合計５７２人です。認定児童生徒の理由別内訳は、「国民年金

の掛金の減免または国民健康保険料の減免もしくは徴収猶予を受けているもの」の該当者で 

認定が２人、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の該当者で 認定が１人、取消が１７

人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の該当者で認定が１０人、

取消が６人となっております。次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までに認

定も取消もありませんでした。現在の認定者数は、小学校１４人、中学校９人、合計２３人

です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに決定、取消ともに

ありませんでした。現在の決定者数は、小学校１２５人、中学校３５人、合計１６０人です。

Ⅲ段階につきましても、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現在の

決定者数は、小学校１３人、中学校３人、合計１６人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較です。直近の１０月ですが、令

和３年度は令和２年度に対して、上段の要保護の認定者数は４人少ない２３人、下段の準要

保護の認定者数は２９人多い５７２人です。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 
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(3) 教育委員会後援事業について（報告） 

(説明) 加藤学校教育課長 

  教育委員会後援事業についてご報告いたします。お手元の資料をご覧ください。先月の定

例会から今回までにおいて、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条に基づき、教育

長の決定により項番１の事業名「アンサンブル東海公演」から、裏面項番９の事業名、「第３

１回佐布里池梅まつり」までの、９事業につきまして、後援を承諾しましたので、ご報告い

たします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

加古委員 

項番８番の「馬ふれあい＆乗馬教室」についてですが、会場はどこにありますか。教育

委員会として後援する必要があるとの判断はどう検討されましたか。 

加藤学校教育課長 

実施場所は三重県になります。申請時に事務局で検討を行っています。営利を目的とす

る場合には、後援をしないという条件があり、今回の催しで徴収する現金は保険料という

ことでした。知多市内で乗馬体験ができる機会がなく、動物とふれあい体験ができるとい

うことで承諾しました。 

加古委員 

    乗馬体験の機会が市内にないのは分かりますが、教育委員会として後援する必要がある

のか、実施会場が県外の事業でもあり、今後検討していただきたいと思います。 

教育長  

   営利活動を行った場合には後援を取り消すことなどは、主催者によく説明をしています。 

子ども達に体験の場が提供できる機会ではあると思いますので、後援については考え、検

討していきたいと思います。 

 

６ 自由討議 

（1）学校訪問の報告 

山田委員 

    旭南小学校へ行ってきました。校内は落ち着いていて、児童には子どもらしい活気が

ありました。授業は、教師の声がよく届き板書もきれいで、自信をもって授業を行って

いる様子に感銘を受けました。ＩＣＴ化は予想以上に進み、教師も児童も大変慣れてい

ました。感染症対策もきめ細かく実施されていました。特別支援学級では、ボッチャを

行っており、オリンピックの成果なのか、子どもたちが生き生きと活動していました。

すがすがしい気持ちで帰宅でき、よい経験をしました。 

 

加古委員 

    佐布里小学校へ行ってきました。例年、地域と合同で実施していた運動会が、コロナ

の影響で昨年は中止、今年は初めて学校単独での実施になったとのことでした。運動会

が実施できたことはもちろん、会場の設営などで子どもたちが新たな体験ができたのは

良いことだと思いました。授業では、タブレットが増えたこともあって机の上が雑然と

しているクラスも見られたので、ベテランの先生の授業を参考にする機会があると良い

と思いました。ＩＣＴ授業が進んでおり、年齢に関係なく先生方の意欲を感じました。

一方で子どもたちに手で書かせることも大切だと思いました。 

    中部中学校へも行ってきました。元気で明るい雰囲気でした。不登校の生徒について
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話を聞くと、今年度は昨年度同様か少し増えているということでした。市内全体でコロ

ナの影響で不登校が増えているのであれば、教育委員会としての対応が必要だと考えて

います。授業は、体育や家庭など実技の授業や理科の実験などを多く参観しましたが、

中には安全について事前の指導をもう少ししっかりやった方が良いと感じる場面もあり

ました。図書室は明るく、新刊も多くて展示も工夫されていると感じました。 

 

石井委員 

    知多中学校に行ってきました。落ち着いていてしっかり学習している様子でした。不

登校の生徒が多いという話が気になりましたが、配慮された環境が整えられていると感

じました。学校に行きづらい、行くのがつらい、という子たちが、少しでも過ごしやす

い学校環境になるように、どこに原因があるのかを考えながら、不登校を減らすことが

できるとよいと感じました。 

 

榊原指導主事 

    昨年度は、全国的に小学校・中学校で不登校が過去最多となっています。知多市で

は、小学校ではあまり変化がみられませんが、中学校では若干増えています。不登校の

理由として、コロナが心配で学校を休むようになり、それがきかっけで不登校となった

生徒も数人いますが、多くは小学校から継続して不登校となっているケースです。 

 

 加古委員 

   不登校の要因として、いじめや学校に居場所がないことが挙げられますが、家庭にも

居場所がないことがあり、複合的な要因で不登校となるケースも多くみられると聞いて

います。 

 

 榊原指導主事 

   学校での居場所ももちろんですが、やはり家庭に居場所がなく、昼夜逆転型の生活に

なってしまうケースなども見られます。子どもだけでなく、保護者への支援が必要な場

合もあり、スクールソーシャルワーカーや福祉課のケースワーカーと連携して対応すべ

き案件もあります。 

 

山田委員 

    最近、刃物による事件が多いですが、校門が無防備な学校が多いと感じます。不登校

の子が学校に来やすいための配慮や、コミュニティ関係者の出入りなどから、閉め切る

ことは難しいと思いますが、学校の監視体制、不審者対策を考える必要があると感じて

います。 

 

（2）１２月の行事等予定表について 

(説明)加藤学校教育課長 

  １２月の行事等予定表の事項を説明した。 

(3) 令和４年度組織改編(案)について（報告） 

(説明) 加藤教育部長 

組織改編について説明した。 

 

 



- 6 - 

 

７ 閉会 

  第１２回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、１２月７日（火）午後１時３０分から第１３回定例会を予定する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和３年１１月１２日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                   


